

NOTICIAS DEL EXTERIOR

El Primer Ministro de Yugo Eslovenia está enfermo de cuidado

Belgrado.—El Primer Ministro Nikola P. Pachitch, de Yugo-Eslovenia, se encuentra gravemente enfermo.

M. Pachitch, quien durante cuarenta años ha sido uno de los líderes de Serbia y del estado que sucedió a Serbia después de la guerra—Yugo-Eslovenia—tiene más de 80 años de edad, según estima la opinión general, pues éste es un asunto que a él no le gusta tratar. Su padre vivió hasta los 110 años. M. Pachitch ha sido Primer Ministro de Serbia o Yugo-Eslovenia trece veces y miembro del Gabinete más de treinta veces. Durante los últimos cinco años han sido frecuentes los informes respecto al mal estado de su salud.

Grupos de rebeldes batidos

Larache.—La posición de Guelzula y la avanzadilla hicieron fuego de fusil y ametralladoras contra grupos de rebeldes que intentaban llevarse el ganado del aduar sometido Uladbumahija. Se le causaron bajas que fueron vistas.

El fuego de la posición y la avanzadilla fue apoyado por la artillería Hayer Tulla.

Desde la posición en Megara se hizo también fuego de cañón contra los rebeldes que se dedicaban a las faenas agrícolas aprovechando el buen tiempo.

El ex-Kaiser pronunció un sermón

Doorn, Holanda.—A despecho del temporal, la tradicional fiesta de Navidad fue celebrada en toda Holanda, con gran regocijo.

En el castillo que ocupa el ex-Emperador de Alemania, Guillermo, comenzó la celebración con un sermón pronunciado por éste, ante un auditorio integrado por su esposa, sus hijos y unos cuantos invitados.

A las cinco de la tarde, Guillermo, vistiendo el uniforme de General Prusiano, visitó en compañía de su esposa la sección en que se aloja el personal del castillo, distribuyendo algunos regalos.

Por la noche, en el gran salón de honor, el ex-Emperador y su esposa ocuparon sendos tronos, desde los que dirigieron la iluminación de los tradicionales árboles de Navidad, y la distribución de los regalos entre sus hijos e invitados, terminándose la fiesta entonando todos a coro un himno.

Guillermo cortó el primer árbol de Navidad con su propia hacha. Personalmente ha distribuido algunos regalos entre los aldeanos de la comarca, y enviado su retrato, con dedicatoria a numerosos amigos y a algunas familias pobres del pueblo.

Aparatos de oxígeno de bomberos, para salvar a una suicida

París.—Cuando los doctores del Hospital de Caridad comprendieron que les era imposible salvar a Mademoiselle Philomene La Clair, una paciente conducida al hospital en condiciones mortales decidieron como último recurso telefonar por la primera brigada de bomberos y pocos minutos más tarde los carros rojos se precipitaron y una multitud rápidamente se congregó en las inmediaciones circulando la noticia de que la conocida institución se había incendiado.

Más como no era visible llama o humo alguno la multitud se dispersó tranquilamente en la impresión de que se trataba de una falsa alarma.

Desconocido de los espectadores sin embargo, los expertos bomberos en el intertanto vinieron en auxilio de los expertos médicos, logrando un éxito donde los últimos habían fracasado.

Mme. Philomene La Clair había tratado de suicidarse por asfixia.

Los doctores desesperados sin poderla salvar recordaron que la primera brigada de París había terminado con éxito las pruebas de los aparatos más perfectos que en el mundo existen para la inhalación de oxígeno, donde uno solo hasta ahora que se sepa existe y decidieron probar con él, obteniendo un brillante éxito.

Philomene rápidamente estuvo consciente.

Baja que muere

Larache.—Falleció en Alcazarquivir el prestigioso Bajá Sidihás Ruselhm Ermiqui, causando su muerte gran sentimiento entre los musulmanes quienes en señal de duelo cerraron sus establecimientos.

El entierro revistió gran solemnidad asistiendo a él el Cónsul López Olivar, Cónsul en Arcila, Cagigas, el coronel Beloi, los tenientes coroneles Usensio, Romerales y muchos caides, jefes y oficiales.

El fallecido fué designado para dicho cargo cuando se verificó la ocupación del territorio. Era gran amigo de España y poseía cruces de María Cristiana y del Mérito Militar.

El cadáver ha sido inhumado en el santuario.

Mejora el Cardenal Mercier

Bruselas.—Sigue mejorando la salud del Cardenal Arzobispo de Malinas.

La asamblea política de hoy

A las 2 de la tarde de hoy se celebrará en el Teatro Moderno una gran asamblea del Partido Agrícola en la cual su Jefe Lic. don Alberto Echarri dará lectura a un manifiesto, anunciando su retiro. En dicha asamblea se fijará la orientación futura del Partido.

Líos entre kabileños

Madrid.—El parte oficial informa de acaloradas discusiones entre las kabilas de Beztuzin y Benuirriaguel.

Los indígenas adictos de la kabila Ahlxerif, en la zona de Larache, dieron un golpe de mano en el haduar. Sale cogiendo ochenta cabezas de ganado al enemigo.

Está crítica la situación en Ecuador

Guayaquil.—El Gobierno oficialmente informa que se han descubierto conspiraciones liberales y conservadoras independientes y se han aumentado las detenciones, habiéndose arrestado a los señores Alberto Guerrero Martínez, Jacinto Jijón Camacho, Manuel Sotomayor Luna, Fausto Navarro, Eliodoro Avilés y Pompilio Ulloa, los dos últimos directores de los diarios «El Guante» y «La Prensa» respectivamente.

El Canciller Rafael Bustamante ha renunciado y se ha aceptado su renuncia.

Muy bien acogido

Santiago, Chile.—(U. P.)—«La Nación» comenta favorablemente el nombramiento del embajador chileno en los Estados Unidos, señor Mathieu, para ministro de relaciones exteriores. Sostiene que el nombramiento es especialmente oportuno y elogia a Mathieu como el hombre que nunca ha dejado que pasiones políticas tengan que hacer con los servicios patrióticos.

DE GUADALUPE

“Por el progreso y el arte”

Dic. 29. 1925.

El nunca bien llorado don Francisco Aguilar Barquero, en su corto tiempo de gobierno y a moción del entonces diputado don Francisco Montero Barrantes, le hizo a Guadalupe el honor de ascenderlo a la categoría de ciudad.

Si bien en aquellos entonces nos pareció algo así como una burla, en la actualidad es todo lo contrario: de un año a esta parte tenemos terminada la carretera de Coronado hasta el Río Torres por la calle de la Aduana. Camiones, automóviles, bicicletas y cuanto vehículo va o viene. De San José, profiere esta a la de Montes de Oca, por más recta y ancha.

El Municipio queriendo dejar un recuerdo efectivo de su buena labor, acordó la reconstrucción del Palacio Municipal que ya no le falta más que las canoas y tubos, quedando en extremo elegante. A la vez dispuso la construcción de caños en ambos lados de la calle principal, partiendo de la terminación de la línea del tranvía hasta la esquina del Hospicio de Incurables; y todos los vecinos, cual más cual menos pronto, están acatando la disposición y ya se va viendo el efecto: muchas casas tienen su hermosa acera cementada con su respectivo caño.

La Municipalidad, para que la ley entre por casa, ya tiene hechas doscientas varas al rededor de la plaza, y ahora hace la del Palacio Municipal. La Junta Edificadora, por su parte, empeñada en terminar la Iglesia, que cuando lo esté, va ser un verdadero relicario según

es el esmero con que se hace el trabajo. La Junta de Educación, no queriendo quedarse atrás, proyecta principiar en este verano, el edificio escolar con todas las condiciones pedagógicas, para el mayor embellecimiento de la ciudad.

Pero el progreso debe ser solamente en esta forma? No es justo que una ciudad con las perspectivas que tiene ésta; tan inmediata a la capital, que podríamos llamarla su continuación, visitada por gentes de todos sus contornos y aun de turistas extranjeros, como los vemos a cada rato, tenga una filarmonía tan dejada de la mano de los llamados a levantarla: con malos instrumentos, uniformes destañados por viejos y dando conciertos con tanta incomodidad, estando el kiosko principiado, ideal de la junta filarmónica, su construcción?

Si bien es cierto que la actual Municipalidad ha hecho algo por levantarla, a despecho de algunos malquerientes, y que de la que viene se espera mucho bueno, parece natural que a esta filarmonía se le dé una orientación más de acuerdo con las circunstancias actuales y venideras de Guadalupe.

Está en el sentir de este pueblo y de cuantos conocen esta filarmonía que es, sino la mejor del país, una de las mejores; que es y ha sido la escuela de muchos buenos artistas que hay en las bandas de la república y que los treinticinco años que lleva de vida están probando su disciplina hasta donde se es posible en aficionados sin sueldo y sin rigor militar.

Todas estas consideraciones me

animan a exponer una idea, que muy respetuosamente elevo a la del señor Director Gral. de bandas, Maestro de San José don Roberto Cantillano, a quienes me permito suplicar la estudien y si les merece alguna atención, la amplíen o reformen, que siempre será mejorándola.

Parece muy natural que la banda de San José por su adelanto artístico, número de músicos y otros méritos, debiera designarse sólo para recepciones diplomáticas, conciertos y demás actos que por su seriedad merezcan ese honor, y no para juegos, loterías y fiestas secundarias. En otro tiempo parece que el Maestro Loots, quiso dividir la banda o formar una (y pensó en esta filarmonía), expresamente para estos toques y que por no sé qué motivo no pudo llevarlo a cabo.

He aquí, pues, mi idea: hágase de esta filarmonía una pequeña Banda Militar, para suplir a la de San José para en esos casos; radicada en Guadalupe donde tendrá sus obligaciones de conciertos y demás, y desde luego bajo la suprema dirección del Sr. Loots. El gasto no sería mucho por el momento, pues se cuenta, aunque malos, con instrumentos, un regular repertorio de música de toda clase y local, que proporcionaría la Municipalidad.

Se me dirá que esto es imposible porque si se le concediera tal gracia a esta filarmonía, las demás la pedirían también, pues todas tendrían igual derecho.

Ciertamente, igual derecho, pero no en iguales condiciones porque

al darle a ésta el rango de Banda sería para suplir a la de San José o aliviarla de los toques menores o secundarios, como antes dije, y eso por lo inmediata a San José que habría mucha facilidad para en momento dado trasladarse, lo que no sucedería con la de Turrialba, por ejemplo.

En las vacaciones de fin de año de la Banda de San José, se quejan los capitalinos de la falta de conciertos: por qué no podría esta Bandita suplir a aquella también, en estos casos?

El padre de la música y verdadero fomentador del divino arte en Guadalupe, fué el inolvidable don Pilar Jiménez, que desde sus estimables hijos para abajo a todo el mundo quiso enseñar. De ahí que ahora el que no es músico, desea serlo y los conciertos que da la filarmonía son muy concurridos. De ahí también la moralidad que vemos, porque un pueblo amante de la música tiene que ser moral. Aquí no se registran los grandes crímenes tan comunes en otros pueblos.

Este es un motivo que sumo al haber de esta ciudad, para creerla merecedora de tener Banda, y así los manes de don Pilar sonreiran dulcemente cuando podamos decir a boca llena: «Banda Militar de Guadalupe».

Empeñémonos, Guadalupeños, hasta conseguirlo, que ésto no es un imposible.

«Un amante del progreso»

Notas breves

Don Francisco María Núñez, nuevo Secretario Municipal de San José prestó ya el juramento de ley, entrando en posesión de su cargo.

El Jefe Político de Santa María informa al señor Gobernador que ha sido llamado para que ocupe el cargo de Secretario de la Jefatura de aquel lugar el señor don Fabio Bonilla que ya se encuentra en funciones.

El 26 de diciembre pasado falleció en la Penitenciaría de esta capital el reo Juan Morera, de 35 años de edad, vecino de Abangarez y quien se encontraba en este penal desde principio de año.

El 17 de los corrientes a las 13 horas en el Edificio Metálico la Sociedad Costarricense de Seguros de Vida celebrará una Junta General ordinaria para tratar de los siguientes puntos:

- 1º. Lectura del informe del año de 1925.
- 2º. Elección de la Directiva para 1926.
- 3º. Reformas de algunos artículos de los Estatutos.
- 4º. Asuntos que los socios tengan que exponer.

En Orotina se ha establecido una empresa para la elaboración de la harina de yuca.

Habrán fiestas en La Sierra, Guanacaste.

En la feria de ganado en Alajuela verificada el lunes, los precios predominantes fueron de 40 a 46 cts. por libra de peso.

Benditos Reyes!

Marca hoy el almanaque una fecha hermosa: la Epifanía.

La Iglesia Católica, la única que vence a través de los siglos, y que convence con sus dogmas jamás desquiciados, conmemora en este día la llegada de los Reyes de Oriente al portal de Belén.

Baltasar, Gaspar y Melchor, los tres Soberanos Magos que dejando las riquezas de sus reinos, que cruzando el dilatado y arenoso desierto y que guiados por maravillosa estrella llegan a la hermosa y bíblica campiña, dan al mundo un ejemplo de sumisión plena, de gran humildad para postrarse ante el Divino Infante y dejar a sus pies la rica primicia del oro, del incienso y de la mirra, cumpliéndose en todo las profecías.

El acontecimiento es hermoso, de estudio y de alta trascendencia para los hombres, hoy tan distraídos de la vida espiritual, tan alejados por los vicios, tan ensorbercidos en todos los momentos y por todas las cuestiones.

Los Reyes de Levante dejaron sus pueblos y fueron en pos del verdadero Dios, iluminados por una misteriosa luz que se detiene en una casa humilde donde había nacido el Dios Redentor. En cambio, los Alejandro, los Césares y los Napoleones, abandonaron sus sedes para llevar la guerra, el espanto, el incendio y la muerte en todos los ámbitos del globo.

Los Reyes Magos poseídos de humildad adoran a Jesús que para infundirnos el amor a la modestia crece en una de las más pobres viviendas.

El rico metal y las perfumadas especias, quedan a sus pies como un tributo y como un homenaje cariñoso, sincero.

Imitémoslos!

Volvamos al templo y allí en todos los momentos encontremos al Salvador, siempre deseoso de nuestra visita y de nuestra plegaria.

Llévenosle el oro de la virtud, el único que más le agrada como tributo de nuestro esfuerzo por mejorar, como anhelo constante para ganar el Cielo donde El vive y reina.

Suba hasta el Salvador el incienso purísimo de la oración, lo único que conforta el espíritu cristiano en los momentos de vacilación, en los de dolor, y en los de alegría.

Dejemos a los pies del Dalce

Rabí la mirra, como prete... de nuestra fe y nuestro amor.

Hosanna al Dios de los ejércitos en esta fecha hermosa.

Llegue la meditación a nuestro corazón y a nuestro cerebro, para que al entrar en un nuevo año de vida, nuestras costumbres mejores y nuestra educación se perfeccione, llegando a los linderos de la verdadera ética cristiana.

Y sobretodo fuerza y vigor para desterrar ese desenfadado paganismo que se ha exhibido en estas fiestas para vestir.

Los Reyes Magos llevaron sobre sus cuerpos amplias túnicas para librarse de los ardores del sol del desierto y para cubrir sus carnes, y reverentes se prosternaron ante el Hijo de María, la más hermosa de las mujeres santas.

En cambio, triste recuerdo el de estas fiestas: Muchas mujeres desdennan el traje y la impudicia, cuando no el cinismo más grande, cubre escasamente su cuerpo usando la menor cantidad de telas y si ellas existen que sean vaporosas, sutiles para provocar deshonestamente

Pobrecitas! Son hijas del siglo que todo lo envuelve en el pecado y en la malicia,

Pero más pobrecitas sus madres y sus padres, que no tienen valor para salvarlas del pecado, del desparpajo y de la inmoralidad.

Aún es hora! Recojamos las severas frases del Pontífice de Roma que en varias oportunidades ha insistido en la necesidad de reaccionar contra el vestido indecente, contra la moda indecorosa.

Dulces Reyes de Belén! Iluminad a muchas mujeres con la purísima luz de la estrella que os guió, para que ellas vuelvan por la bella senda del honesto vestir.

MAC. V. C.

Envío

Súplica

Un vecino de Copalchí suplica al buen Gobierno que nos rige que haga se observe por la Secretaría de Estado respectiva el que cada vecindario componga su parte de camino sin ocupar los vecinos de otros lugares que no tienen propiedades en la localidad cuyo camino se repara. No hacerlo así es palmaria injusticia.

UN SUSCRITOR

Rápidas del magisterio

Ya es tiempo que los maestros se acerquen a la Oficina de la Junta Calificadora para que conozcan sus notas, pues a estas horas los inspectores deben haber puesto ya las notas reglamentarias.

Dice el Diario de Costa Rica que a los empleados del Ministerio de Educación Pública se les dió un aguinaldo. Ah! viejillos y tan callado como dice Vargas Coto.

Pasadas las fiestas, los inspectores comienzan a recibir las nuevas solicitudes de traslado. Hay como 20 normalistas de Heredia que desean colocarse, pero sobre todo en las escuelas de las ciudades.

Se habla de que muchos profesores de enseñanza secundaria se van a retirar el presente año.

Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Llegaron las preciosidades en relojes, joyas y otros artículos, que escogió don Alcides Chapatte en su reciente viaje a Europa, y que realiza a precios los más bajos.

Hacer una visita a esa relojería a convencerse

FRENTE A ROBERT HNOS

Vacaciones a las bandas

Después de un trabajo de cinco días muy intenso y muy continuado las bandas de San José, Heredia, Cartago y Alajuela han entrado en descanso de dos semanas como premio a sus trabajos. Bien merecido asueto que nosotros se lo deseamos muy grato, queriendo de paso que el Gobierno los obsequie con un viaje a Puntarenas.

Se inaugura la temporada de baños

Pasadas las fiestas, viene ya el tiempo de veraneo en Puntarenas, pues para muchos felices mortales, hay dinero para todo. Los hoteles del puerto han reformado sus locales, los han higienizado, y están dispuestos a satisfacer su gran clientela de los años anteriores.

Hay entusiasmo por los baños y el respectivo edificio está listo.

Lo conveniente sería que los hoteles publicaran sus tarifas, pues a todo mundo le gusta hacer un cálculo probable de un viaje.

De San Rafael de Heredia

Almuerzo a los pobres

Siendo devoción del Presbo. Salas obsequiar cada veinticinco de diciembre un almuerzo a los pobres de la localidad, el domingo veinte del mes pasado verificáronse unas rifas en el Salón de Catecismo con el propósito de adquirir fondos para ayudarse a los gastos que se presentarían.

Desgraciadamente las rifas no estuvieron tan concurridas, dando por resultado una cantidad de dinero insuficiente para hacer frente a los gastos, según el plan ideado para el almuerzo.

El veinticinco, como a las once horas, tuvimos ocasión de asistir un ratito al almuerzo que, a decir verdad, no estuvo tan concurrido como se hubiera deseado, ya que en este pueblo es bastante crecido el número de pobres, al menos que San Nicolás les trajera muchas riquezas el día de Noche Buena; así, en vez de entrístecernos por la ausen-

cia de personas menesterosas del pan de todos los días, nos hubiéramos alegrado mucho por el buen acierto de San Nicolás al escoger para favorecer con sus donativos, al pobre, al humilde, al que está llamado a soportar pacientemente todos los dolores de esta vida, que es toda una tragedia, en la cual vence quien es capaz de darse cuenta de que el triunfo depende únicamente en luchar valientemente tomando en la diestra la espada de la justicia y en la izquierda un escudo de acero pulido, con esta inscripción: «fé, amor y constancia».

Para las señoritas Francisca y Celina Valerio, Francisca Badilla, Raquel y María Campos, Josefa Sáenz, Romelia Marín y para el Presbo. Salas nuestras sinceras felicitaciones por el acierto y buena voluntad con que trabajaron por el bien del prójimo.

Corresponsal

¡Comerciantes!

No hacer vuestras compras sin antes visitar la exposición de juguetes de la

Librería Española

MARIA v. de LINES

En ella encontrarán el surtido más completo, escogido personalmente por su propietaria, en su reciente viaje a Europa.

Sesiones Municipales

Se ha señalado el día martes de cada semana y las 7½ de la noche para que se verifiquen las sesiones municipales de esta capital.

En esta ocasión los síndicos van a representar su verdadero papel de vigilantes de los distritos y sabemos que muchos de ellos asistirán con frecuencia.

Servicio de regaderas

Bastante activo fue durante las

fiestas el servicio de riego urbano si se toma en cuenta que solo dos aparatos hay en la ciudad. Casi todo el área de tránsito fue regada con mucha puntualidad y los choferes trabajaron sin ningún auxiliar y con gran economía de gasolina.

Patentes de distritos

El lunes a medio día se remataron en la Gobernación cuatro patentes más de licor, dos para el Zapote y dos para Pavas.

Los precios fueron bajos y las sacaron los mismos dueños de 1925, quienes han de hacer el pago en los primeros 15 días de este mes, y firmar el acta de remate.

Rápidas de La Uruca

El último suceso ocurrido en este distrito en el cual un hombre perdió la vida, tiene consternados a los habitantes. A lo desgraciado del accidente se juntó la ruindad del chef desconocido.

Parece que con solo el primer golpe, el hombre fué muerto. Con el segundo impulso del chunche de la muerte el auto prensó el cuerpo del pobre hombre.

El conductor huyó con los focos apagados y tomó caminos extraviados

Es este uno de los casos en el cual el Gobierno debiera ofrecer un premio a quien descubriera al culpable para que sobre él caiga el rigor entero de la ley por despiadado.

La indignación del vecindario es grande.

SEÑORITA:

Si usted va a Puntarenas, debe usar un VESTIDO DE BAÑO

elegante y decente

OFRECEMOS

el último estilo con tallador en el mismo vestido

NO DEJE DE VERLOS

Almacén

Robert

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA

ESTADO ACTUAL DE LA TEOSOFIA EN COSTA RICA REVISTA INTERNACIONAL

Me propongo en esta serie de artículos, examinar el estado actual de ese sistema religioso-social llamado teosofía, y con más propiedad conocido con la coleta fatídica bajo el nombre de teosofismo. Descartado queda de mi análisis el aspecto doctrinal; me concretaré a examinar la teosofía en sus manifestaciones, dejando para ocasión más oportuna el análisis teórico de los postulados doctrinales de la misma.

Daré preferencia a las manifestaciones teosóficas de carácter social y de penetración sentimentalista, y a aquellas otras en las que la teosofía aparece de la mano de la masonería, del protestantismo y de otros sistemas religiosos-sociales como si tuviera miedo de andar sola por el mundo y necesitara de padrinos para hacer su presentación por estas tierras de Colón. Y como los teósofos se glorían de contar numerosos adeptos entre las clases elevadas y de nivel intelectual superior, mayormente entre los maestros, trataré muy especialmente de las relaciones entre la teosofía y la ciencia, para demostrar cómo no es la ciencia la que anda a caza de la teosofía, sino ésta la que furtivamente se introduce en los campos de la ciencia y sin título para ello, enarbola el estandarte científico siendo así que la ciencia es su peor enemigo. En otros términos haré la historia de los compadrazgos teosóficos que tan al descubierto dejan la pobreza doctrinal, científica y social de la teosofía, pues en esta afán por encontrar protectores de alto coturno, la teosofía me hace la impresión de una alienada de repugnante aspecto que se cree cortejada por apuestos donceles a los que hace el amor y de quienes se cree correspondida, fabricando castillos en el aire y soñando en futuras grandezas e incontrastables influencias sociales; la Teosofía no ha comprendido o cuando menos no ha querido comprender que las caricias que le prodigan los sistemas religiosos y sociales adversos al catolicismo, y la tolerancia con que la trata la ciencia, no son el fruto del respeto y de la admiración que causan sus proposiciones dogmáticas, sino en los primeros el resultado de la alegría que produce el tener un compañero más en la lucha contra el adversario común, y en la segunda el efecto de la compasión que a la ciencia inspiran las inocentadas y hermosas ficciones de la teosofía a la que ni siquiera juzga digna de ser contada entre las ánimas viles para sus experimentos científicos. El lugar que ocupa la teosofía en el gabinete de la ciencia es el mismo que ocupa por ejemplo la religión de Mahoma: ¿cuándo se ha dedicado la ciencia a destruir el paraíso de Mahoma, y sus fantásticas huirías? A lo sumo, cuando estos seres importunos hacen mucho ruido en el laboratorio de la ciencia, y con candorosidad estupenda le preguntan si es verdad todo aquello que predicán, la ciencia para acallar sus iamentos les responde en el mismo tono con que contestamos a un niño cuando nos pregunta si es verdad que San Nicolás es quien trae los regalos de Nochebuena, y chitón! que si meten más ruido los arrojan en a canasta de la basura y al estercolero con ellos.

A todos nos consta, porque es público y notorio como lo demostraré en el decurso de mi disertación, que la teosofía no se atreve a presentarse sola ni tiene mucha confianza en la eficacia de sus doctrinas para vencer al escéptico siglo XX; por temor de que se burlen de sus inocentadas no sintetiza su doctrina, quizá porque ni siquiera ella la sabe, y así la vemos, en Costa Rica cuando menos, que hoy organiza una sesión teosófica en la que se habla de Tales, de Pitágoras, de Sócrates y del Olimpo, y nada se dice en concreto de la teosofía; los oradores terminan de desbarrar pronunciando algunas palabras de efectos y refiriéndose en términos más que generales, ambiguos y epicenos, a la teosofía que «será nueva doctrina cuyos refulgentes rayos deslumbran al mundo» etc, etc., pero no dicen nada de esa luz, ni de su naturaleza, ni de si es real o fantástica; mañana se refugia en otro lugar y haciendo coro a unos cuantos cleróforos engruesa el número

de los gosquecillos que de continuo ladran a la Iglesia y a la educación cristiana en las escuelas, o bien desciende a los hipogeos masónicos para ayudar a los hermanos en su obra de descristianización de la sociedad, y para embarazarse del gran secreto.

Es la teosofía tan grande como el mar por el que pasan todas las escuadras y según confesión de los teósofos, aspira a ser la argamasa que una los bloques de la gran torre de Babel de la humanidad; es el arca de Noe que recibe y hace entrar a toda clase de animales, y quiere realizar el milagro de mantener en la misma jaula al halcón y a la paloma; al león y a la gacela, al lobo y al cordero. Solamente el «grande y poderoso mastodonte», no ha querido ingresar en esa arca, y por esto los teósofos predicen su próxima destrucción y desaparición de la tierra; sólo la Iglesia Católica no ha querido admitir compadrazgos con ella ni desempeñar el oficio de padrino de la teosofía.

La única religión con la cual no ha podido trabar amistad y hacer alianza, la teosofía, es la religión católica, no porque su amistad y alianza no haya sido solicitada, sino porque el catolicismo que es intransigente en sus principios con los cuales no negocia, la ha rechazado abiertamente y le ha declarado guerra sin cuartel; es el catolicismo la única religión que fiel a sus gloriosas tradiciones de firmeza doctrinal, ha resistido a la penetración teosófica; integra en su doctrina y en los principios que sustenta y con una conciencia superior de sus merecimientos y de su valor doctrinal, no se aviene a ser parte integrante ni admite como tal a ese sistema exótico e inconsistente, ni da cabida en su credo a Brahma ni a Confucio, ni a Zoroastro. Para la Iglesia Católica continuará siendo fuente de fe la Sagrada Biblia, y nido de errores todos los demás libros que presenta la Teosofía como fuente de fe, por muy orientales que sean; en los templos católicos no veremos nunca el Ramayana ni el Mahbhárata ni los Vedas figurar al lado de la Biblia, ni en nuestros pulpitos se llamará Rama a Cristo ni Ravana al demonio, ni en nuestro cielo está por aparecer la Estrella de Oriente.

Cierto es, que no obstante la vigilancia de la Iglesia, no se ha podido evitar que la teosofía imite estúpidamente algunas de sus doctrinas y las conforme a su jerigonza india para acomodar sus dogmas a nuestra mentalidad occidental que no está acostumbrada a las fantasmagorías, pero en la toga multicolor con que cubre sus descarnados miembros, será muy fácil aun para el observador superficial distinguir los trozos del manto del cristianismo que la teosofía ha usurpado del manto de fakir que es el que por naturaleza le corresponde. La teosofía se viste, con candorosidad estupenda con un manto de andrajos por entre cuyas mal unidas costuras se ve la desnudez y la debilidad de ese esqueleto, a pesar del empeño de los nuevos fakires de la teosofía por cubrir su sistema y darle la apariencia y el aire europeo; por mucho que se empeñen, la teosofía será siempre un indio vestido de levita. No nos debe extrañar que los teósofos tengan continuamente en los labios el nombre de Cristo y las palabras de los Evangelios, que se conviertan en admiradores fanáticos del misticismo de Santa Teresa y de la sencillez de San Francisco de Asís, de la Imitación de Cristo y de las obras de San Agustín; todo esto se debe a que la teosofía es un sistema religioso de pobreza doctrinal primitivo, un sistema religioso sin filosofía propia y racional, sin base científica, y necesita apropiarse de lo que le conviene del cristianismo.

Basta de prólogo y perdónese me la digresión. En los artículos siguientes trataré de la teosofía y de su influjo en las escuelas, entre los maestros e intelectuales; de su campaña de penetración por el misticismo y el sentimentalismo pedagógico, por medio de las colonias veraniegas; de las conferencias teosóficas y sociedades teosóficas, de sus relaciones con la masonería y con el protestantismo, de su situación política, de sus adeptos, de la literatura teosófica, de sus relaciones con el espiritismo y con el socialismo, de las fiestas teosóficas, de las sociedades anticatólicas, y de protección de los animales, de sus campañas anticatólicas contra las fiestas religiosas, contra los símbolos católicos, de sus relaciones con el Cero, con la familia y con las autoridades civiles, etc.

No tengo a la mano todos los datos estadísticos que serían necesarios para hacer un estudio completo de la teosofía en Costa Rica, ni tengo posibilidad de obtenerlos; por esto trataré el asunto en términos generales: de los hechos tal como son conocidos haré las conclusiones que vengan al caso.

RAMA



LA COPA BLANCA

CARTAGO
Departamento de Ferretería

HIERRO techo 28 G. 6 y 8 pies, barilla redonda varios gruesos, Platinas varios gruesos llantas para carreta y ejes bocinas para carreta, tornillos con tuerca, variedad de tamaños y clases.—Hierro para forro de casas roca y ladrillo.

ACERO en barras, carbón Cock, hierro liso, negro y galvanizado.

VIDRIOS, cerraduras y llaves "Yale". Gran variedad de artículos de ferretería. Escobas para patio, cuchillos machetes y palas.

CEMENTO "Alsen", clavos, alambre de cerca, arado varios modelos, cocinas de hierro para leña, lavatorios, inodoros, tanque alto y bajo, de Sarchí sillas, etc

Pinturas Alabastin etc.

CATRES Americanos grandes y pequeños. Felpudos Mangueras alambradas.

MATERIAL DE CAÑERIA, Tubos, codos, nidles, varios tamaños y gruesos.

Maletas para viaje, varios tamaños precios bajos.

ALUMINIO, variedad de artículos ollas, cal deros, baños María, juegos para niños, trastos propios para asar pollos o pescados.

COCINAS para leña tres tamaños precio de ocasión.

MATERIAL PARA CLOACAS

belga tubos, codos, sifones, tees, "Y" etc.

INODOROS americanos, tanque alto y tanque bajo diversos modelos.

Se envían precios y diseños a solicitud.

TANROS, para leche de 40 litros, Hierro enlosado, Fiambreros.

ABARROTES en general, e Material de barro Belga para cloacas.

GRAN FABRICA de café molido y fabricación de fideos.

SILLAS DE VIENA, color de caoba.

Casa establecida

en 1839

TELEFONO N.º

Rivera & Cía.



Fábrica de mosaicos y bloques de cemento
Adela viuda de Jiménez e Hijos
ACABA DE RECIBIR
Inodoros de porcelana de magnífica calidad
Ofrece a sus clientes, esculturas de mármol para cementerios
Cemento fresco a \$ 17.50 el barril

Cocinas de Aire y Petróleo
Marca "BOSS"

Las que han demostrado ser las más económicas del mundo y las más sencillas de manejar. Consumen el 99 por ciento de aire; con un galón de petróleo se mantiene en operación un fogón durante 25 horas y con una botella de 5 a 7 horas. Son muy higiénicas, no despiden mal olor. Resultan más económicas que la electricidad, gas, leña, o carbón, habiendo familias, que tienen un gasto máximo diario de 30 a 50 centavos, comprendido el uso del horno de que van provistas. Antes de comprar su cocina consulte nuestros precios y vea la economía y calidad que le ofrecemos. Todos los que han comprado las cocinas de aire y cañín marca BOSS están sumamente satisfechos.

Las cocinas de aire y cañín marca "BOSS", cuecen ligero, economizan aceite y se apagan por ellas mismas; su llama baña el fondo del utensilio.

Las cocinas de aire y cañín marca "BOSS", no se están rifando en la calle por medio de ningún club y se venden únicamente en nuestra Cuchillería frente al Royal Bank.

OSVALDO SALVADOR & Co.

REVISTA INTERNACIONAL

Nueva Fiesta Eclesiástica. El "Mensajero", periódico romano, refiere que el Papa intenta fundar una nueva fiesta eclesiástica al fin del Año Santo. Celebrará Misa solemne en la Catedral de San Pedro y después se verificará la nueva ceremonia: la «Proclamación del Reino de Cristo» A tan solemne declaración precederá una encíclica en la cual, la nueva solemnidad será oficialmente proclamada como fiesta especial de la Iglesia Católica.

Tal acontecimiento será la realización definitiva del deseo del "Movimiento por el Reino Social de Jesucristo" cuyo jefe el comendador Noailat, es co-presidente de IKA.

El deseo para el establecimiento de la nueva fiesta litúrgica, también lo han fomentado los Congresos de IKA en Lugano y Oxford; además ha sido suscrito por 600 cardenales, arzobispos y obispos.

Las grandes reuniones de católicos han tenido gran éxito. La alemana "Katholikentag" se verificó en Stuttgart. En ella se trató principalmente de la protección a las escuelas confesionales (admirablemente trabaja la organización católica de las escuelas) fundada y presidida por el ex-canciller Marx) y acerca de la necesidad de la intensa prensa católica. La organización francesa «Semaine sociale» está en Lyon. Tuvo su sesión especial para los «amigos de la actuación católica internacional» y para el «Domingo internacional de la Eucaristía» Este movimiento edita actualmente una magnífica revista mensual «Bulletin catholique international».

La "Unión Apostólica," unión de sacerdotes, ha evolucionado admirablemente en los últimos años. Cuenta en la actualidad con 18,000 miembros. Las principales agrupaciones son: España 4,400, Francia 3600, Alemania 3000, Inglaterra 1800, Italia 1700, Bélgica 1400 y Holanda 220.

En el Congreso Eucarístico que se verificará en Chicago el año entrante, se encontrarán allí los cardenales Mercier (Lovaina), Dubois (París) y Faulhaber (München).

Las inscripciones en las escuelas y universidades católicas de EE. UU. han sido extraordinariamente numerosas. En Cleveland, por ejemplo, un mes antes de la apertura del curso ya estaba completamente agotada la matrícula.

Valiosa Donación al Santo Padre. El Arzobispo de Bella Horizonte (Brasil), en audiencia particular; obsequió al Sumo Pontífice una colección de toda especie de joyas de gran valor extraídas de las minas de Minas Geraes, que son la riqueza de tal provincia.

El Presidente del estado, el Dr. Ferno de Mello Viana, colocó las joyas sobre una especie de tabla conmemorativa con la siguiente inscripción: «A Su Santidad el Papa Pío XI el más reverente saludo y adhesión del presidente de Minas Geraes, cuyo pueblo vive, trabaja y prospera bajo la influencia de la religión católica, la cual será siempre su más valiosa riqueza».

La Asociación católica italiana de señoras, tuvo durante los días 2 y 3 de setiembre, en Roma, su congreso. Cuenta con 254278 socias, distribuidas en 5817 grupos locales. Merece notarse la guerra que dicha asociación ha emprendido contra la actual moda femenina.

(De «Katolika Mondo» y traducido del Esperanto por EMANUEL J. GARCIA, Vicedelegado de E. U. A.)

Comunicado

De San Juan de Poás (Contestación)

A Dios gracias que puedo escribir para no valerme de medio ajeno para contestar ¡última que no sea el que se firma «Unos vecinos», un Sócrates, un Pitágoras o un Alejandro...! personas que figuran en la Historia y que con mi debate me honrarían; pero caigamos a la razón en que hay que cumplir con una de las obras de misericordia: enseñar al al que no sabe y corregir al que yerra.

Me crié bajo los auspicios del colegio, pero jamás imaginé prestar servicios en un simpático pueblo en donde por desgracia hubo un sujeto a quien hoy tengo que decirle lo que decía un filósofo: «el que no puede edificar la empresa por destruir».

¿Qué es el maestro? Esta preguntita se la haría no al sujeto que se firma «unos vecinos» sino a un hombre o persona de tres dedos de frente, la que de seguro me contestaría: ser maestro es ser sufrefaltas de un cualquiera, sacrificarse por la niñez y ser además, el estandarte de la esclavitud que procede de solo los dignos de compasión.

La publicación hecha por mano ajena, (ajena?) mentirosa y mezquina, adornada con términos o repuestas de uno que no sabe cómo se le llama, no me afectó por las razones antes dichas y por estas otras:

1.—Porque tengo la fe viva de haber cumplido con uno de los pre-

ceptos del Magisterio como es la de socializar por medio de fiestas escolares; 2 —porque, precisamente, las personas de peso y de valer son mis amigos; 3—porque si de cuatro a cuatro va cero, no así de diez a cuatro; —5. Porque conceptúo este caso a la altura de un quebrado impropio en cuyo numerador me coloco y en el del denominador el cobarde que se firmó «Unos vecinos» y 6.—Porque para curar el dolor de C 5 00 que dieron para la Escuela, el remedio es devolverles, y así que no haya lugar de reclamarse el olvido que tuve de no acordarme de las «majestades» en mi crónica anterior, y para evitar el latido que se oye a lo lejos, y el lloriqueo del león cuando viga por las espesuras.

Mucho pero muchísimo le podría decir al cobarde de «Unos vecinos», pero por el momento le dicto esto para que se lo aprenda de memoria «Cría cuervos y te sacarán los ojos». «El que no puede edificar la empresa por destruir» «Pérdónalos, Señor, porque no saben lo que hacen»

No «Unos vecinos» sino

Carlos A. Gutiérrez Ch,
(Corresponsal)

P. D Al Presidente de la Junta de Educación corresponde dar informes y no al Kai er de «Unos vecinos», los cuales se dieron.

Santorial

Miércoles 6.—Adoración de los Santos Reyes Melchor, Gaspar y Baltasar, y San Melanio ob. (I de la B.)

LOS TRES SANTOS REYES

Los tres santos reyes del Oriente, Gaspar, Baltasar y Melchor, fueron advertidos del nacimiento del Rey del Cielo con la vista de una estrella milagrosa, y dejando sus reinos se pusieron en camino, y entraron en Jerusalén preguntando: «¿Dónde está el que ha nacido Rey de los judíos?» Turbóse Herodes con esta nueva, pero disimuló su temor, y rogó a estos Santos Reyes que, en habiendo hallado en Belén al Infante que buscaban, se volvieran a él, dándole a entender que él también le iría a adorar después. Prosiguieron su camino, y viendo que la estrella se paraba sobre su establo que había fuera de la ciudad, y que la Virgen tenía al niño en los brazos, conocieron claramente que aquel que veían, niño pobre era verdadero Dios, y postrándose en tierra le adoraron, ofreciéndole riquísimos dones de oro, incienso y mirra. Después de haberle rendido el debido vasallaje, regresaron por camino diferente del que trajeron, obedeciendo a la voz del Angel, y llegando a sus reinos, trocaron sus coronas por la del martirio. Sus cuerpos sagrados se veneran en la insigne ciudad de Colonia.

NO SE DESCUIDE UD.

Los varios síntomas de una condición debilitada que toda persona reconoce en sí misma, es una advertencia que por ningún concepto debería pasar desapercibida, pues de otra manera los gérmenes de enfermedad tomarán incremento con gran peligro de fatales consecuencias. Los gérmenes de la tisis pueden ser absorbidos por los pulmones a cualquiera hora echando raíces y multiplicándose, a no ser que el sistema sea alimentado hasta cierto punto que le facilite resistir sus ataques. La

PREPARACION DE WAMPOLE que contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerozo Silvestre, fortifica el sistema contra todos los cambios de temperatura, que producen invariablemente Tos, Catarro, Asma, Bronquitis, Pulmonía, Influenza, Gripe, Tisis y todas las enfermedades emanadas por debilidad de los pulmones y constitución raquítica. Tomada a tiempo, fortalece el organismo para que no adquiera la tisis. El Dr. Alfredo J. Valenzuela, Médico-Cirujano, Catedrático de la Universidad del Guayes y Especialista en Enfermedades tropicales, de Guayaquil, Ecuador, dice: "Certifico que he usado en mi clientela con éxito notable la Preparación de Wampole y que es bien tolerada aun por los pacientes de estómago más delicado." Es tan sabrosa como la miel. No importa qué clase de tratamiento haya tenido mal éxito en el caso de Ud., no se desespere hasta que la haya probado. Eficaz desde la primera dosis. Nadie sufre un desengaño con ésta y basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías del mundo.

Fiesta deportiva

Hoy jugará en el Estadio Nacional el equipo Independencia de Tibás con el Team jamaicano.

Los campeones nacionales Herdiano y Libertad darán un match en honor de San George. Catholic Club

El acto empezará a las 15 horas (3 p. m)

TIP. DE SAN JOSE

LITUANIA

Un Sacerdote Ministro

No se puede decir ya que sean raros los casos de que sacerdotes católicos ocupen puestos en los Ministerios de los Estados Unidos. Basta hacer mención de Seipel, Brauns, Vasz y Nolens. A estos hay que añadir ahora al Dr. Miecys Reiny, nombrado recientemente Ministro de Relaciones en la República de Lituania.

Mons. Reiny es uno de los más eminentes directores del movimiento católico lituano. La última crisis del Gabinete reforzó la posición de los demócratas cristianos, que hacen frente no sólo a los socialistas y a los masones, sino también a los nacionalistas extremados.

La población sigue con interés las últimas fases de la política lituana por el vivo deseo que tiene de que las dificultades surgidas en las relaciones con la Santa Sede sean completamente eliminadas. Por eso se espera con natural curiosidad la conducta del nuevo Ministro, deseoso de reparar los errores de sus predecesores.

Mons. Reins es profesor de filosofía en la Universidad de Kaunas; y cursó sus estudios en el Seminario Teológico de Vilna, en la Academia Eclesiástica de Sanpetersburgo, en la Escuela Apologética de Estrasburgo, y en la Universidad de Lovaina, donde recibió el Doctorado.

La Rosa de Oro a la Reina de Bélgica

Como obsequio a la Casa Real de Bélgica, con ocasión de celebrarse este año el XXV aniversario del casamiento de los Reyes, Su Santidad ha decidido enviar a la Reina Isabel de Bélgica la Rosa de Oro. Hará la entrega solemne el Nuncio Apostólico en Bruselas, Monseñor Micara.

Trátase de un ramo de rosas, ungidas con bálsamo consagrado por el Pontífice. El ramo está colocado en un vaso cincelado. Un rito antiquísimo se aplica a esta ceremonia.

Antiguamente el Papa bendecía la «rosa de oro» que era enviada por un guardia a caballo al prefecto de Roma. Este la destinaba al príncipe romano, quien a su vez la entregaba a su consorte.

En los tiempos recientes el regalo ha sido cada vez más raro. Pío IX hizo tres veces durante su largo y glorioso pontificado.

Igual número de ocasiones ofreció el regalo León XIII, una de ellas destinándolo a la reina de Bélgica, madre de Alberto.

La tradición se interrumpió en los últimos días de Pío XI que la destinó a la Reina de España.

La «Rosa de Oro», concedida a la Reina de Bélgica, es como reconocimiento a las virtudes personales y de sus familiares y al espíritu de caridad demostrado durante el período de sufrimiento de la terrible guerra mundial.

Próximo folleto

La Facultad de Medicina publicará un folleto con una reseña del reciente homenaje que dedicó a la memoria del Dr. don Carlos Durán.

Muerte de la Reina Margarita de Saboya

Roma.— Margarita de Saboya, viuda del Rey Humberto y madre de Víctor Manuel III, murió en su residencia de la Riviera. Los funerales se efectuarán en esta capital.

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico
GOMEZ MIRALLES
Ap. 919 —Teléfono 490 N

Marítimas

Hoy a las 7 hs. fondeó el vapor inglés «Dorelian», de 406 tons. procedente de Liverpool vía Cristóbal con 16 hs. de mar de Cristóbal. Trips 50 Cap. C Manning y consignado a Felipe J Alvarado y Cía. Carga 392 bultos con 19131 kilos correspondencia y un saco. Sin pasajeros. Limón 31

Hoy a las 14.30. hs. zarpó para Nueva Orleans vía directa el vapor inglés «Dorellan» de 406 toneladas y 50' trips, capitán, C. Manning y despachado por F. J. Alvarado y Cía. Sin pasajeros, carga ni correspondencia.

A. S. REES

Capitán de Pto.

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París

ENFERMEDADES DE LOS Ojos - Oídos - Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

CAJAS DE CHOCOLATES FANTASIA

a C 2.00, C 3.00 y C 4.00

De venta en "El Aguila de Oro"

PUJOL HNOS.

Regalo del Papa al Instituto Católico de París

Con motivo de las fiestas del Jubileo del Instituto Católico de París, Su Santidad ha donado a la biblioteca de éste unos 500 libros, entre los cuales se hallan muchos con reproducciones fotográficas de los más valiosos manuscritos que encierra la biblioteca del Vaticano, y además un número bastante crecido de publicaciones, recogidas y escogidas al efecto por la citada biblioteca del Vaticano, la Academia Pontificia de Ciencias, la Academia Pontificia de Arqueología Sagrada, y otras instituciones.

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a Laclona.

DR. OSCAR MARTINEZ

MEDICO-CIRUJANO

Avisa a su clientela que ha trasladado su oficina al despacho antiguamente ocupado por el Dr. Quesada, anexo a los consultorios de los Doctores Pupo y Luis P. Jiménez.

LECTURA AMENA

ACABAMOS DE RECIBIR

un variado surtido de novelas de sana moral, escogidas entre las más notables obras de ilustres escritores españoles y extranjeros

Precios económicos

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

San José, C. R. - Teléfono No. 40

UNITED FRUIT COMPANY

Servicio de Vapores

Los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA, que hacen el servicio entre Nueva York y Limón, llegarán a este último puerto los días jueves en la mañana, y zarpan los días sábados en la tarde.

Tanto en el viaje de venida como en el de regreso dichos vapores, harán escala en Habana y Cristóbal

Los vapores ABANGARES, ATENAS y TURRIALBA harán el servicio entre Nueva Orleans y Limón, llegarán a Limón los días viernes en la mañana y zarparán en la tarde del mismo día.

En el viaje de venida harán escala en la Habana y Cristóbal, de regreso en Tela y Habana.

Habrà un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón y los vapores zarparán de Limón directamente para Boston los días domingo a medio día. En el viaje de venida harán escala en la Habana.

Los vapores CAMITO, CORONADO y CAVINA, de la Elders & Fiske Ltd. llegarán a Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, vía Kingston, y zarparán los días viernes en la tarde, para Bristol, Inglaterra, vía Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán servicio de pasajeros y carga.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sres Sasso & Prie Sucecesores sub agentes, en San José.

M. M MARSH,
ADMINISTRADOR

San José, Abril 4 de 1925.